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ДАтызнАй нАших!

Впереди России всей

Уважаемые сотрудники 
и ветераны пожарной охраны!

Поздравляем вас 
с Днём пожарной охраны России, 

который отмечают 30 апреля!
Этот праздник объединяет всех, для кого

спасение человеческих жизней – каждо-
дневная ответственная и напряжённая ра-
бота. Сопереживание, отвага и просчитан-
ный риск – неотъемлемая часть вашего
благородного, почти всегда опасного труда.
Для вас не существует чужой беды, вы все-
гда первые там, где людям нужна помощь.

История пожарной охраны – героическая
эпопея борьбы человека с огнём, борьбы
ради жизни и ради спасения. И сегодня
огнеборцы, работающие на территории
Нижневартовского района, с честью про-
должают традиции пожарного дела в Рос-
сии, ежегодно ликвидируя сотни пожаров,
спасая человеческие жизни.

Вас отличают мужество, отвага, бесстра-
шие, готовность в любых условиях испол-
нять свой долг.

Особые слова признательности ветера-
нам, тем, кто стоял у истоков становления
пожарной охраны и кто сейчас продолжает
трудиться, воспитывая молодую смену.

Желаем всему личному составу и вете-
ранам государственной противопожарной
службы крепкого здоровья, благополучия,
дальнейших успехов в службе на благо
Отечества!

Борис сАЛомАтин,
глава района;

светлана суББотинА,
председатель Думы района.

Как будем встречать День 
Великой Победы.
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Спортсмены
Нижневартовского
района Олеся Байсарина,
Никита Дубенчук 
и Сергей Филипенко
приняли участие 
во Всероссийских
соревнованиях по лёгкой
атлетике среди лиц 
с поражением опорно-
двигательного аппарата.

Соревнования проходили в го-
роде Сочи с 21 по 23 апреля.
Олеся Байсарина и Сергей Фи-
липенко заняли первые места в
толкании ядра, а Никита Ду-
бенчук – второе. В метании диска
Никита Дубенчук стал первым.

После короткого отдыха спорт-
сменов снова ждут тренировоч-

ные сборы, подготовка к чем-
пионату страны, который прой-
дёт в Смоленске с 19 по 24 мая.
У тренера-преподавателя адап-
тивной физкультуры Специа-
лизированной детско-юноше-
ской спортивной школы олим-
пийского резерва Нижневартов-
ского района, заслуженного тре-
нера Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры Сергея
Гикста есть полная уверенность
в том, что у всех троих спорт-
сменов достаточно высокие
шансы победить на чемпионате
страны. Если они удачно вы-
ступят, то в ноябре примут уча-
стие во Всемирных играх в Пор-
тугалии.

Напомним, что спортсмены –
воспитанники отделения адап-

тивной физкультуры СДЮС-
ШОР Нижневартовского района.

Спортсмены из нашего района
участвуют ещё в одних спор-
тивных соревнованиях общерос-
сийского уровня. В Петропав-
ловске-Камчатском с 23 по 30
апреля проходит первенство Рос-
сии по северному многоборью.
В составе сборной команды
Ханты-Мансийского автономно-
го округа – Югры спортсмены
из Нижневартовского района
Юрий Казамкин (2001 года рож-
дения) и Никита Лейков (2003
года рождения). Они представ-
ляют Новоаганскую детско-юно-
шескую спортивную школу
«Олимп».

Пресс-служба 
администрации района.

Уважаемые жители 
Нижневартовского района!

Поздравляем вас с 1 Мая –
Праздником Весны и Труда!

Первомай всегда был и остаётся люби-
мым праздником, символизирующим на-
дежды на будущее, уважение к труду и
оценку его в жизни общества.

Результаты повседневной работы каж-
дого жителя Нижневартовского района
являются основной составляющей его раз-
вития. Общие успехи позволили нам до-
стичь лидерства по целому ряду важных
позиций и положительно повлияли на ка-
чество жизни в районе.

С каждым годом район преображается.
В сёлах и посёлках создана современная
инфраструктура, строятся жилые дома,
объекты культуры и спорта. Все эти изме-
нения стали возможными благодаря вам,
дорогие жители района, каждый из вас на
своём рабочем месте вносит личный вклад
в развитие территории муниципального
образования.

В этот праздничный день особые слова
благодарности – старшему поколению,
людям, которые своими руками заложили
основу современной экономики района.
Своим примером вы показываете, как не-
обходимо трудиться, чтобы достигать вы-
соких результатов.

Дорогие земляки! Желаем вам здоровья,
мира, добра и радости, созидания на благо
Нижневартовского района, Ханты-Ман-
сийского автономного округа – Югры, Рос-
сии! С Праздником Весны и Труда!

Борис сАЛомАтин,
глава района;

светлана суББотинА,
председатель Думы района.

хорошАЯ ноВость

В начале апреля в Покур прибыли
колокола для храма-часовни 
Серафима Саровского.

Напомним, построен храм-часовня был в 2013
году. Прихожане тогда высказали пожелание,
чтобы на нём вскоре появилась звонница. Ведь ве-
рующим действительно радостно слышать звон ко-
локолов во время православных праздников.

Сбор пожертвований на это благое дело длился
четыре года. Как нам рассказала старший казначей
православной общины Нина Габдрахимова, де-
нежные средства собирали всем селом. В том числе
были проведены четыре благотворительных кон-
церта, активное участие в которых приняли работ-

ники сельского дома культуры. В итоге необходимая
сумма была собрана.

Изготавливали колокола на Каменск-Уральском
литейном заводе. С их транспортировкой в Покур
помог глава района Борис Саломатин. Православные
верующие села видят добрый знак в том, что радост-
ное известие о прибытии колоколов пришло именно
на Благовещенье. 18 апреля первым же вертолётом
после закрытия зимника их доставили в Покур.

Теперь перед приходом стоит важная задача –
сделать звонницу. В селе очень надеются, что и
на эту их просьбу откликнутся неравнодушные
люди, спонсоры и помогут довести благое дело до
конца.

Подготовила Айсылу ЯЛАЕВА.

Звоннице – быть!
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Наша гордость – Никита Дубенчук и Сергей Филипенко



Борис Саломатин воз-
главляет район с 2006 года,
и решение, которое приня-
ли депутаты год назад,
стало определённым пока-
зателем доверия жителей к
тому вектору развития, ко-
торого придерживается
район на протяжении по-
следнего десятилетия. На-
родные избранники на том
историческом заседании хо-
рошо знали, за кого голо-
суют, большинство из них
на тот момент уже имели
многолетний опыт работы с
Борисом Саломатиным.
Тем не менее, согласно тре-
бованиям процедуры, тогда
ещё претендент на долж-
ность главы наравне с дру-
гими кандидатами пред-
ставил свою программу раз-
вития муниципалитета,
обозначил цели и задачи,
которые считал первооче-
редными. 

Елена ПОЛЬ, 
депутат Думы района

6 созыва: 

Инаугурация, последо-
вавшая после решения де-
путатов, стала не первой в
карьере Бориса Саломатина
– муниципалитет он воз-
главляет более 10 лет. За
это время вместе со страной
район переживал разные
периоды, в том числе кри-
зисные, экономически труд-
ные, несколько раз выдер-
живал удары стихии. Так
что в очередной раз обещая
соблюдать интересы и права
жителей района, Борис
Александрович хорошо
знал, что стоит за этими сло-
вами, какие решения и ради
чего необходимо будет при-
нимать.

К окончанию первого
года очередного срока ра-
боты Бориса Саломатина
район сохранил все пока-
затели, свидетельствующие
об экономической стабиль-
ности. Бюджет муниципа-

литета на 2017 год был
принят уже традиционно
социально ориентирован-
ным, не повышается уро-
вень безработицы, активно
ведётся строительство
жилья и социальных объ-
ектов.

Именно на этот год при-
шлось окончание строи-
тельства крытого хоккей-
ного корта в Излучинске –
масштабного проекта, ко-
торый начал по просьбе
жителей и успешно довёл
до конца Борис Салома-
тин со своей командой. Соз-
дание условий для актив-
ного образа жизни, занятий
спортом, развития и про-
фессионального спорта в
том числе – один из прио-
ритетов работы. Как и раз-
витие общего и дополни-
тельного образования, соз-
дание условий для молодё-
жи.

Татьяна АФРИКЯН,
заместитель
директора

Излучинской средней
школы № 1:

Глава района часто про-
водит встречи со спортсме-
нами, учениками, педагога-
ми, где каждый может вы-
сказать своё мнение, поде-
литься предложениями и
пожеланиями, которые не-
редко становятся поводом

для принятия решений. Так,
после одной из недавних по-
добных встреч в спортивные
учреждения района заку-
пили новое оборудование,
которое позволило сделать
тренировки гимнастов, плов-
цов и других спортсменов
более эффективными.

Максим НИКИФИРОВ,
старший тренер-

преподаватель
отделения плавания

СДЮСШОР
Нижневартовского

района:

Самые талантливые и
трудолюбивые ученики в
сёлах и посёлках могут
рассчитывать на стипен-
дию главы района – её по-
лучают выпускники школ,
которые учатся в вузах на
отлично. Софья Земляну-
шина из Ваты одна из
них. Учится в Тюменском
университете, практику

проходит в родной дерев-
не.

Софья 
ЗЕМЛЯНУШИНА

студентка Тюменского
госуниверситета:

Поддержка бизнес-со-
общества, создание благо-
приятного инвестиционно-
го климата, постоянный
поиск новых решений для
наиболее эффективного рас-
ходования бюджетных
средств – эти темы посто-
янно на повестке дня главы
района. При этом в прио-
ритете также тесная работа
с общественниками, мак-
симальное внимание уде-
ляется тем аспектам, кото-
рые делают муниципалитет
уникальным, особенным.
Знание территории и её
особенностей – климатиче-

ских, транспортных, исто-
рических – дают возмож-
ность Борису Саломатину
максимально использо-
вать наработанный опыт
на благо жителей.

Михаил ПУЧИН,
депутат Думы района,

индивидуальный
предприниматель:

Борис Александрович ре-
гулярно бывает с рабочими
визитами в сёлах и посёл-
ках. Лично контролирует
ход строительства в районе,
оценивает, как работают
объекты ЖКХ и другие со-
циальные объекты.  И
самое главное  – на местах
постоянно встречается с
людьми. Каждый житель
может обратиться к нему со
своим вопросом. Иногда
достаточно простого разъ-
яснения, а иногда требу-
ется вмешательство для
решения задачи, с которой
человек сам справиться не
может. Один из последних
примеров – по просьбе жи-
тельницы Агана отремон-
тировали её жилой дом.

Маргарита ВЕНГО,
пенсионер, 

п. Аган:

Год после инаугурации –
точка отсчёта скорее
условная. Уже более 10 лет
Борис Саломатин вместе
со своей профессиональной
командой продолжает курс
на развитие района, по-
стоянно корректируя его в
соответствии с запроса-
ми жителей и требова-
ниями повестки дня на
окружном и федеральном
уровнях. И мы уверены,
этот курс принесёт району
новые успехи.

Екатерина НОВИКОВА.

Фото из архива редакции.
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Год назад, 26 апреля 2016
года, Борис Саломатин
вступил в должность
главы Нижневартовско-
го района. За него прого-
лосовали депутаты рай -
онной Думы 6 созыва. 

– В своём выборе мы
руководствовались в
первую очередь стрем-
лением сохранить ста-
бильность и поступа-
тельное развитие всех
поселений района.

Очень важно уделять
внимание каждому на-
селённому пункту, и
Борису Александровичу
это удаётся, он зна ет,
чем живёт каждый,
даже самый маленький
населённый пункт. Я
уверена, что в своём вы-
боре мы не ошиблись.

– В нашем районе соз-
дана великолепная ма-
териально-техническая
база – подключён высо-
коскоростной Интер-
нет, учителя имеют воз-
можность повышать
свою квалификацию.
Наши дети достойно вы-
глядят на всех уровнях –
окружном и даже все-
российском. Всё это бла-
годаря хорошим усло-
виям, которые созданы в
наших образовательных
учреждениях.

– Мы очень благодарны
администрации района,
что для нас приобрели
инвентарь. Теперь в спор-
тивных учреждениях
есть всё необходимое для
тренировок юных воспи-
танников.

– Именная стипендия
главы Нижневартовско-
го района – очень хорошее
подспорье для студен-
тов. Это, считаю, до-
стойная награда для
ребят, которые учатся
на отлично, активно
участвуют в научных
проектах и при этом не
забывают про родной
район.

– Территория Нижне-
вартовского района
очень большая, и не так
просто заниматься
строительством без
поддержки местных ор-
ганов управления, и в
первую очередь главы
района, потому что он
оказывает огромную по-
мощь.

Безусловно, без такой
поддержки было бы
сложно осуществлять
строительство, тем
более в таких отдалён-
ных посёлках, как Ново-
аганск, Варьёган, Ларьяк.

– Обращалась к Борису
Александровичу, и все мои
вопросы, которые зада-
вала, решились положи-
тельно, я очень рада. Да
и вообще, в районе, счи-
таю, уделяется огромное
внимание людям стар-
шего поколения.
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Ко дНю поБедыАппАрАтНое совещАНИе

Как доложила заместитель
главы района по социальным во-
просам Оксана Липунова, с 27
апреля по 5 мая в учреждениях
культуры, образования, моло-
дёжной политики, спорта пройдёт
102 мероприятия.

НеПОСРеДСТВеННО
1 Мая состоится 42 меро-

приятия, из них 15 уличных. Так,
на центральных площадях в го-
родских и сельских поселениях
проведут парад трудовых кол-
лективов; пройдут торжественные
собрания с чествованием жителей
Излучинска, Зайцевой Речки,
Ваховска и Охтеурья; легкоатле-
тические эстафеты состоятся в Из-
лучинске, Большетархово, Зай-
цевой Речке, Ваховске; спортив-
ные соревнования – в Вате и Ох-
теурье.

Отдельно в учреждениях об-
разования и молодёжной поли-
тики района пройдёт регио-
нальная волонтёрская акция
«Эстафета здоровья», в домах
культуры – тематические кон-
цертные программы. Также в
этот день состоятся кинопоказы
популярных отечественных
фильмов.

Будет оказана финансовая
помощь 42 ветеранам Великой
Отечественной войны, которые
на сегодняшний день проживают
в Нижневартовском районе.
Борис Саломатин дал поручение
выяснить, какая помощь не-
обходима каждому из ветеранов.

Кроме того, к 9  Мая приведут
в порядок 15 памятников и
обелисков погибшим в годы Ве-
ликой Отечественной войны.
Четыре из них: в Покуре, Бы-
лино, Соснина и Вампуголе –
отремонтируют до 6 мая. Суб-
ботники на территориях во-
круг памятников и обелисков
пройдут 28-29 апреля и 5 мая. 

Всего с 3 по 12 мая в Нижне-
вартовском районе пройдёт 338
мероприятий, в которых примут
участие более 8 тысяч человек
– ветераны, волонтёры, обще-
ственники, депутаты, активи-
сты, священнослужители, не-
равнодушные жители района.

ВДеНь Победы, 9 Мая, во
всех поселениях заплани-

ровано 117 мероприятий. С 8
часов в двенадцати населённых
пунктах у памятников и обе-
лисков будет организован по-
чётный караул «Вахта памяти».
С 24 апреля стартовала Все-
российская молодёжно-патрио-
тическая акция «Георгиевская
ленточка», которая завершится
9 Мая. 

Традиционно жители района
примут участие в шествии
«Бессмертный полк», которое
пройдёт в 13 населённых пунк-
тах. Подготовка к проведению
уже началась. В школах рай-
она учащиеся готовят рамки с
портретами своих родственни-
ков, участвовавших в Великой
Отечественной войне 1941-1945
годов. Рабочие группы по про-
ведению шествия «Бессмерт-
ный полк» организованы во
всех поселениях.

Также в этот день в 16 насе-
лённых пунктах у памятников
и обелисков погибшим пройдут
митинги «Вспомним всех по-
имённо». В 11 населённых пунк-
тах при поддержке районного
отделения всероссийской поли-
тической партии «Единая Рос-
сия» будет организована работа
полевых кухонь с угощением
солдатской кашей. Концертные
тематические программы прой-
дут в 14 населённых пунктах.

Школьники района и воспи-
танники учреждений допол-
нительного образования при-
мут участие во Всероссийской
акции «Письмо Победы». Пред-
ставители местного отделения
общественной организации
«Молодая гвардия Единой Рос-
сии» и молодёжь района пла-
нируют провести флешмобы

«День Победы» в 5 населённых
пунктах. В 12 сёлах и посёлках
жители примут участие в лег-
коатлетических пробегах и
спортивных эстафетах. На уча-
стие в велопробегах заявились
жители Зайцевой Речки, Боль-
шетархово, Ваты. 

9 Мая на 15 киноустановках
района будет организован ки-
нопоказ тематических фильмов
о войне: «Я – учитель», «Повесть
о настоящем человеке», «Брест-
ская крепость», «Баллада о сол-
дате», «Сталинград», «Снайпер»,
«В бой идут одни старики»,
«Они сражались за Родину»,
«Третий тайм» и другие.

В медицинских учреждениях
района пройдут дни открытых
дверей для ветеранов Великой
Отечественной войны. 6 мая с
9.00 до 12.00 день открытых две-
рей будет организован в Цент-
ральной районной больнице в
Излучинске. Ветераны смогут
пройти клинико-инструмен-
тальное обследование, осмотр
врачами-специалистами, также
будет организован патронаж
участковой службы на дому. 

На совещании рассмотрели
вопрос и об обеспечении ком-
плексной безопасности жителей
в праздничные и выходные дни.
С 30 апреля по 12 мая будет уве-
личено количество нарядов пат-
рульно-постовой службы в местах
праздничных гуляний, провере-
ны системы оповещения. К обес-
печению охраны общественного
порядка планируют привлечь со-
трудников частных охранных
предприятий, членов добро-
вольной народной дружины, а
также казачество. 

Пресс-служба
администрации района.

Фото из архива редакции.

Президент России Владимир Путин
выразил уверенность
в продолжении акции
«Бессмертный полк».
Он назвал это «хорошим примером
международного сотрудничества».

Приближается самый главный российский
праздник – День Победы. Сегодня к нему го-
товятся все жители нашего района.

В Зайцевой Речке в этом году открылся под-
ростково-молодёжный клуб «Наше время», ко-
торым руководит методист ДК Светлана
Бердникова. В первые майские дни его
участники познакомятся с героями Великой
Отечественной войны. Среди удостоенных вы-
сокого звания Героя Советского Союза были
подростки и молодые защитники Родины. Их
имена должны знать и помнить правнуки сол-
дат и освободителей, прошедших по фронто-
вым дорогам.

Как сказала художественный руководитель
дома культуры Ирина Ахтариева, молодёж-
ный театральный коллектив «Маска» подго-
товил ко Дню Победы композицию «Июнь» –
о труднейших сражениях советских армий в
1941 году.

9 мая 2016 года по улицам посёлка прошёл
«Бессмертный полк». Тогда в строй встали 250
человек, в том числе 78 детей, которые про-
несли 55 портретов родных и близких, от-
стоявших нашу свободу и независимость в
1941-1945 годах. Их именами гордятся в Зай-
цевой Речке, со многими из них жители по-
сёлка работали и дружили и были соседями.
В память о героях войны и тружениках тыла
вновь встанет в строй «Бессмертный полк» и
таким образом вольётся в огромную армию
нашей памяти. Для них, героев войны и
труда, импровизированный хор жителей Зай-
цевой Речки исполнит песню «День Победы».
В прошлом году, по словам Ирины Ахтарие-
вой, она прозвучала торжественно и возвы-
шенно, соединив сердца людей всех поколе-
ний.

В День Победы в посёлке пройдёт концерт
всех коллективов самодеятельного творчества.
На сцену дома культуры выйдут дети, моло-
дёжь, старшее поколение и люди с ограни-
ченными возможностями здоровья. Каждый
участник главного события хочет внести свой
вклад в великий праздник нашего народа.

Наталья СТЕПАНОВА.

Каждый голову
склонит свою

В День Победы, 9 Мая,
во всех поселениях
района запланировано
117 мероприятий. 
С 8.00 в 12 населённых
пунктах у памятников 
и обелисков 
будет организован
почётный караул
«Вахта памяти». 

Бессмертный полк
в Излучинске в 2016 году.

возложение гирлянды памяти к памятнику
Георгию Жукову в Новоаганске.

На повестке главный
праздникВ Нижневартовском

районе продолжается
подготовка
к празднованию 
Дня Победы
и Праздника Весны
и Труда. Об этом шла
речь на аппаратном
совещании, которое
провёл глава района
Борис Саломатин.

С 17 апреля по 8 мая в Югре
пройдёт региональная
добровольческая акция «Эстафета
здоровья», посвящённая Году
здоровья в Югре. Нижневартовский
район принимает  эстафету 1 мая.

К акции присоединились образовательные,
молодёжные, спортивные организации, во-
лонтёры района. С 27 апреля по 2 мая в дет-
ских садах будут организованы: праздник
«Папа, мама, я – спортивная семья – 2017»,
спортивные развлечения «Дворовые игры – это
здорово!», «Весёлые старты».

В образовательных организациях с 28 апре-
ля по 2 мая пройдут единые уроки физкуль-
туры, массовая зарядка на открытом воздухе
«Физкульт-Ура!», «Весёлые старты», соревно-
вания по баскетболу, волейболу и футболу.

Непосредственно  1 мая, в день проведения
акции, запланировано 30 мероприятий, они
состоятся в 12 населённых пунктах района.

Пресс-служба администрации района.

Год здоровья

Эстафету
принимай!
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На мероприятии была
проведена обзорная презен-
тация текущей деятельно-
сти ПАО «ВНГ» и АО «ННП»
в реализации данной про-
граммы. Подробно о не-
скольких инновациях рас-
сказали их авторы и разра-
ботчики.

Заместитель начальника
отдела инноваций Игорь
Кривых отметил, что систе-
ма непрерывных улучше-
ний действует с 2011 года и
нацелена на массовое внед-
рение инициатив, подан-
ных сотрудниками. С нача-
ла 2017 года их поступило
уже около трёхсот, что гово-
рит о высокой активности
работников группы пред-
приятий. Данная цифра су-
щественно превосходит по-
казатели за аналогичные
периоды прошлых лет. 

Более подробно остано-
вился Игорь Александро-
вич на том, какие нефте-
промыслы, подразделения
аппарата управления и со-
трудники сегодня являются
лидерами в этой работе:
«Среди промыслов наблю-
дается довольно интересная
ситуация. За лидерство сей-
час борются УНП-2 и УНП-
3 (ПАО «ВНГ») и УНП-1
(АО «ННП»). Наиболее ак-
тивны работники второго
нефтепромысла, что гово-
рит о серьёзной системной
работе в подразделении.

Среди подразделений ап-
парата управления наблю-
дается уже ставшая при-
вычной борьба между бло-
ком перспективного плани-
рования и развития про-
изводства, блоком главного
геолога, блоком по бурению
и управлением скважин-
ных технологий службы су-
первайзинга. 

В личных номинациях
наиболее активными яв-
ляются работающие на про-
изводстве сотрудники.
Среди них особо можно от-
метить Валерия Кунгуро-
ва, Фёдора Санникова и
Алексея Людиновца, внёс-
ших весомый вклад в высо-
кие результаты работы
своих производственных
подразделений. 

Наиболее перспективны-
ми на данный момент яв-
ляются следующие направ-
ления, в которых подаётся
больше всего качественных
инициатив: гидроразрыв
пласта и стимуляция сква-
жин, бурение и заканчива-
ние скважин, экология,  су-
первайзинг. Также немало-
важным является и то, что
эти инициативы направле-
ны на импортозамещение,
что особо актуально в ны-
нешних производственных
реалиях, и, как правило,
внедрение данных идей со-
трудников даёт высокий эко-
номический эффект».

О своей рационализатор-
ской идее по оптимизации
производственных процес-
сов в УНП-2 ПАО «Варь-
ёганнефтегаз» рассказал на-
чальник цеха подготовки и
перекачки нефти и газа и
поддержания пластового
давления Игорь Зырянов.

«Один из важнейших про-
ектов, над реализацией ко-
торого мы сейчас работаем
на нашем промысле, каса-
ется энергоэффективности.
Моя инициатива была на-
правлена на оптимизацию
технологического процесса
перекачки подтоварной
воды на Бахиловской груп-
пе месторождений, – по-
яснил Игорь Октаевич. –
Насосы, которые стояли там
раньше и служили для пе-
рекачки воды, работали с из-
быточной мощностью. Со-
ответственно, потребляли
большое количество элек-
троэнергии. Я предложил
подобрать более продуман-
ное оборудование, осуще-
ствить его монтаж и полу-
чить в итоге экономическую
выгоду. Моя инициатива
была внедрена.

Смонтировали насосные
агрегаты и уже получили
хорошие результаты по эко-
номии электроэнергии и,
соответственно, затратам в
денежном эквиваленте. До-
пустим, раньше по Бахи-
ловскому ЦПС насосы стоя-
ли с электродвигателем,
потреблявшим 250 кило-
ватт в час. А мы подобрали
оборудование, которому до-
статочно 90 киловатт, то
есть более чем в два раза
уменьшили этот показа-
тель. И данный процесс не
останавливается. Сейчас
ждём поставки заявленно-
го оборудования. Вскоре и
на Верхнеколек-Ёганском
месторождении реализуем

такой же принцип и суще-
ственно снизим потребле-
ние электроэнергии. В де-
нежном эквиваленте, от-
мечу, по уже реализован-
ной инициативе, эффект
составит порядка двух мил-

лионов рублей экономии в
год». 

Вообще тема энергоэф-
фективности – одна из наи-
более важных в группе пред-
приятий «Варьёганнефте-
газ». Электроэнергия сейчас
дорогая, объекты производ-
ственной деятельности в ос-
новном отдалённые, туда
идут сотни километров вы-
соковольтных сетей, тре-
бующие обслуживания. Сле-
довательно, стоимость од-
ного киловатта достаточно
высокая. И потому действи-
тельно важно находить ре-
шения, которые помогут
снизить затраты на элек-
троэнергию. 

Игорь Зырянов также на-
помнил, что УНП-2, на ко-
тором он трудится, вышел в
число лидеров группы пред-
приятий по количеству по-
данных за нынешний год
инициатив. Они подаются
по самым разным направ-
лениям работы: энергоэф-
фективность, оборудование
и технологии, условия
труда, промышленная без-
опасность и экология. 

«Сейчас мы действитель-
но можем сказать, что суме-
ли вовлечь большое коли-
чество наших работников в
систему непрерывных улуч-
шений и развили у них
сильную мотивацию. Посте-
пенно меняется и их мыш-
ление,  – продолжил Игорь
Октаевич. – Они замечают
то, что можно изменить и
усовершенствовать не толь-
ко на производстве, но и в
бытовых условиях, общежи-
тиях. Люди учатся подхо-
дить ко всему нетривиально.
К примеру, не так, как
можно по существующей
уже технологии, а рассмот-
реть с разных сторон, чтобы
увидеть, где можно улуч-
шить, обезопасить, сэконо-

мить, сделать работу обору-
дования и технологии более
результативной и принося-
щей наибольший экономи-
ческий эффект». 

Также интересные ини-
циативы на встрече пред-

ставили ещё два сотрудни-
ка группы предприятий
«Варьёганнефтегаз». О том,
какие инновационные про-
цессы идут в УНП-3 ПАО
«ВНГ», сообщил мастер НПО
Андрей Лесив. 

Он подробно остановился
на проекте, одновременно
позволившем улучшить
условия труда и снизить
уровень потребления элек-
троэнергии. На промысле
была реализована инициа-
тива по организации при-
точно-вытяжной вентиля-
ции в сушильном блоке
цеха по техническому ре-
монту трубопроводов. Там
были установлены электро-
тены, включающиеся и вы-
ключающиеся автоматиче-
ски, что позволило сокра-
тить потребление электро-
энергии и повысить пожар-
ную безопасность.

В целом работа по реа-
лизации системы непре-
рывных улучшений на
третьем нефтепромысле
ПАО «ВНГ» занимает важ-
ное место. Постоянно ве-
дётся поиск новых решений
существующих проблем,
уделяется повышенное вни-
мание оптимизации и по-
вышению безопасности на
производстве, улучшению
условий труда. Потому не-
удивительно, что в резуль-
тате командной слаженной
работы по итогам 2016 года
промысел стал лучшим под-

разделением. И в этом году
находится в группе лиде-
ров.

Начальник отдела новых
технологий блока главного
геолога Марат Никитин
рассказал об эффективно-
сти работы  (СНУ) на при-
мере реализации инициа-
тивы по применению тех-
нологии обработки приза-
бойной зоны пласта (ОПЗ)
на гибкой насосно-ком-
прессорной трубе (ГНКТ) с
применением отклонителя
в виде кислотной эмульсии.
Данная инициатива на-
правлена на стимуляцию
притока нефти к добываю-
щим скважинам.

Одной из проблемных
областей, существующих в
группе предприятий «Варь-
ёганнефтегаз», является ин-
тенсификация добычи
нефти из горизонтальных
скважин с проведённым
многостадийным гидрораз-
рывом пласта (ГРП). Число
таких скважин на пред-
приятии стремительно уве-
личивается.

До недавнего времени в
арсенале предприятия не
было эффективного реше-
ния проблемы обработки
подобных скважин. В про-
шлом году сотрудниками
отдела новых технологий
была предложена инициа-
тива проводить обработки
таких скважин на ГНКТ с
применением отклонителя.
Суть идеи заключается в
том, что в горизонтальных
скважинах, где ранее было
проведено несколько стадий
ГРП, последовательно с по-
мощью гибкой трубы про-
изводить доставку кислот-
ного состава и проводить
стадии ОПЗ отдельно до
каждой трещины ГРП (т.е.
отдельно по каждому фрак-
порту). При этом отклони-
тель способствует времен-
ному блокированию путей
наименьшего сопротивле-
ния фильтрации закачи-
ваемых жидкостей.

Технология была успешно
испытана в прошлом году на
четырёх скважинах, и ре-
зультаты работ превзошли
ожидания. В среднем при-
рост дебита нефти в обрабо-
танных по новой технологии
скважинах превысил 10 тонн
в сутки. Сегодня эта техно-
логия успешно тиражиру-
ется и является эффектив-
ным способом решения про-
блемы, которая ещё недавно
не имела удовлетворитель-
ного решения. В 2017 году
проведено четыре  обработки
по данной технологии и
пятая скважина подготовле-
на к проведению ОПЗ.

По итогам встречи все
участники пришли к обще-
му мнению, что реализация
программ СНУ несомненно
стимулирует сотрудников к
подаче перспективных идей,
направленных на то, чтобы
сделать свою работу проще,
лучше, безопаснее и эффек-
тивнее.

Айсылу ЯЛАЕВА.
Фото автора.

В группе предприятий «Варьёганнефтегаз»
НК «Роснефть» состоялась встреча,
посвящённая промежуточным итогам работы
программы «Система непрерывных
улучшений» (СНУ) за первый квартал
2017 года.

Система непрерывных
улучшений в действии

С начала 2017 года
поступило около
трёхсот инициатив,
что говорит
о высокой
активности
работников группы
предприятий.

На фото слева направо: Игорь Зырянов,
Андрей Лесив, Игорь Кривых, Марат Никитин.
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Конкурсанты, представляющие
ключевые сферы производственной
деятельности «Славнефть-Мегион-
нефтегаза», выступали с докладами
в семи секциях: «Геологоразведоч-
ные работы. Геология и разработка
месторождений», «Технология до-
бычи нефти и газа», «Подготовка и
транспортировка нефти», «Бурение
скважин, нефтепромысловый сер-
вис», «Промышленная энергетика,
энергоэффективность», «Промыш-
ленная и экологическая безопас-
ность, охрана труда и гражданская
защита» и «Поддержка бизнеса».
Оценивали научные работы моло-

дых нефтяников экспертные комис-
сии под председательством пред-
ставителей руководства предприя-
тия. Члены жюри выявляли побе-
дителей и призёров в каждой сек-
ции. 

Ключевым нововведением стал
необычный формат научно-техни-
ческой конференции, состоявшейся
в два этапа. Сначала конкурсантам
предстояло доказать значимость и
актуальность своего проекта на
стендовой выставке, а затем защи-
тить разработку перед большим
жюри, в состав которого вошли ру-
ководители «Славнефть-Мегионнеф-
тегаза».

Перед началом традиционного
форума заместитель генерального
директора – главный инженер пред-
приятия Александр Седякин обра-
тился к участникам с напутствен-
ным словом: «Сегодня достаточно
серьёзный для всех нас день. Я
вспоминаю прошлый год, когда
после такого же форума молодые
работники «Мегионнефтегаза» ус-
пешно выступили и на отраслевой,
и на корпоративной конференциях
компании «Газпром нефть». Они
заняли призовые места, и мы гор-
димся их победами. Вот и сегодня в
зале сидит актив нашего предприя-
тия. Уверен, новые идеи и техноло-
гии, которые вы предлагаете, дадут
нам возможность успешно двигаться
вперёд».

В этом году на научно-техниче-
ской конференции молодых спе-
циалистов предприятия были вве-
дены специальные награды имени

выдающихся мегионских нефтяни-
ков: одного из первых руководителей
НПУ «Мегионнефть» Георгия Ар-
напольского, первого начальника
Мегионского нефтепромысла Ивана
Рынкового, первооткрывателя нефти
в Среднем Приобье бурового мастера
Григория Норкина, генерального
директора АО «Мегионнефтегаз»
Анатолия Кузьмина. 

Так, одним из обладателей спе-
циального приза в секции «Под-
держка бизнеса» стала Татьяна
Михлик – главный специалист по
сбору идей проектного офиса по
развитию системы непрерывных

улучшений ОАО «СН-МНГ». Её про-
ект «Организация тренинг-центра
для обучения работников инстру-
ментам бережливого производства»
направлен на создание в «Мегион-
нефтегазе» корпоративного универ-
ситета для обучения сотрудников
инструментам бережливого про-
изводства. 

– Я проанализировала, как внед-
рялся проект в других компаниях,
и заметила, что одним из пробелов
было позднее вовлечение сотруд-
ников в систему бережливого про-
изводства. Учитывая это, мы при-
шли к выводу о создании уже на
начальном этапе тренинг-центра,
чтобы обеспечить максимальное во-
влечение персонала в систему не-
прерывных улучшений, наладить
бережливое производство в цехах и
массово обучить сотрудников работе
и мышлению в этом направлении, –
прокомментировала Татьяна Мих-
лик.

В секции «Геологоразведочные
работы. Геология и разработка ме-
сторождений» в этот раз было пред-
ставлено 11 проектов. Как пояснил
заместитель генерального директора
– главный геолог предприятия Мак-
сим Кузнецов, все работы его со-
трудников достаточно интересные
и актуальные. 

– Главная задача у нас на сего-
дня одна – стабилизировать добычу,
работать с трудноизвлекаемыми
запасами. Мы понимаем, что до-
бывать нефть становится всё слож-
нее, но тем не менее ставим перед
собой амбициозные планы. Для их

реализации нужны новые подходы
и инновационные технологии. И
потому так важна данная конфе-
ренция, – считает Максим Алек-
сандрович. – Проекты, занявшие
призовые места, мы внедряем в
производство. Радует и то, что в
проектах ребят есть уже и эконо-
мическое обоснование, в котором
она (идея) уже подверглась всем
расчётам. То есть участники кон-
ференции думают не только как
геологи, но и как экономисты, раз-
мышляют, насколько рационально
для нашего предприятия исполь-
зовать эту или иную технологию.
Поэтому мы фактически получаем
готовый, экономически обоснован-
ный продукт, с которым можно на-
чать работать.

Отметил главный геолог «Ме-
гионнефтегаза» и такой современ-
ный тренд, как стремление молодых
геологов заниматься разработкой
IT-продуктов, повышающих эффек-
тивность рабочих процессов.

То, что это действительно инте-
ресное направление, подтверждает
проект представителя управления
планирования ГТМ ОАО «СН-МНГ»
Александра Пайвина под названием
«Совершенствование подходов к под-
бору, реализации и планированию
ГТМ за счёт внедрения ПО «Geolo-
gicALL». 

– Суть моего проекта, – пояснил
молодой сотрудник «Мегионнефте-
газа»,– заключается в том, что сего-
дня существует огромное количество
программных обеспечений, никак

между собой не взаимосвязанных.
Приходится тратить время и силы
на обновление и синхронизацию
данной работы. Получается, суще-
ствующая система негибкая. Для
того чтобы рассмотреть одну такую
скважину-кандидата, смежным
службам приходится тратить по-
рядка трёх с половиной часов. А
ведь из ста процентов к реализации
поступают далеко не все. При пред-
лагаемой мной методике будет соз-
дана одна база данных, по которой
не будет производиться повторение
отработки одной и той же скважины.
То есть вместо 60 часов, к примеру,
мы будем тратить 18. Хочу доказать,
что всё можно поменять таким об-
разом, чтобы оптимизировать раз-
ные сферы нашей деятельности, об-
легчить труд человека, при этом
помогая ему выполнить бизнес-план
и даже делать задел на многие
годы вперёд.

Александр Пайвин является
опытным участником научно-тех-
нических конференций. В прошлом
году прошёл в корпоративный этап
НТК в Санкт-Петербурге и занял
третье место. В предыдущие годы
темы докладов Александра каса-
лись пропущенных залежей. В этот
раз его предложение больше отно-
сится к бережливому производству,
что сегодня также является важ-
нейшим направлением на пред-
приятии. Следует отметить, что мо-
лодому геологу и в этот раз удалось
убедить экспертов в том, что его
проект заслуживает пристального
внимания: Александр Пайвин
занял первое место в своей секции.
Теперь он наряду с другими побе-
дителями НТК выступит в Ханты-
Мансийске на региональном этапе,
а затем, возможно, и на корпора-
тивном этапе НТК молодых спе-
циалистов компании «Газпром
нефть».

Следует особо отметить, что с об-
новлением формата данного форума
основные его задачи, а именно сти-
мулирование научного и творче-
ского потенциала, профессиональ-
ное развитие и карьерный рост,
остались неизменными. Участие в

ежегодной научно-технической кон-
ференции даёт молодым нефтяни-
кам отличную возможность внести
серьёзный вклад в повышение эф-
фективности технологических и биз-
нес-процессов «Славнефть-Мегион-
нефтегаза». Ведь по доброй и по-
лезной для предприятия традиции
наиболее перспективные проекты
уже были рекомендованы к внед-
рению в производственный про-
цесс.

Айсылу ЯЛАЕВА.
Фото Максима ЮРЬЕВА.

21 апреля в ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» 
состоялась внутрикорпоративная научно-техническая
конференция. Участие в ежегодном форуме 
принял 61 молодой специалист предприятия.

Новый формат
для прорывных идей

Победители научно-технической конференции 
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» 2017 года

(по секциям)

«Геологоразведочные работы. Геология и разработка место-
рождений» – Александр Пайвин.

«Технология добычи нефти и газа» – Фидан Иралин.
«Подготовка и транспортировка нефти» – Николай Невзо-

ров.
«Бурение скважин, нефтепромысловый сервис» – Илья Лу-

ханин.
«Промышленная энергетика, энергоэффективность» – Вла-

димир Курлин.
«Промышленная и экологическая безопасность, охрана

труда и гражданская защита» – Александра Тарасова.
«Поддержка бизнеса» – Игорь Охремчук.

Работа стендовой выставки.

Участница НТК Татьяна Михлик.
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Собравшимся напомнили, что
2017 год объявлен в России Годом
экологии, и в соответствии с этим
в районе реализуется ряд все-
возможных мероприятий эколо-
гической направленности. 

Акцент прежде всего сделан
на ликвидации несанкциониро-
ванных свалок. Дачники района
в этом отношении являются дис-
циплинированными, ни одно са-
дово-огородническое товарище-
ство за 2016 год не было при-
влечено к ответственности за за-
хламление территории. Однако
расслабляться не стоит. Необхо-
димо также не накапливать от-
ходы и вовремя вывозить мусор,
чтобы контейнеры не стояли пе-
реполненными. Это касается
также строительного и крупно-
габаритного мусора. За этим стро-
го следят экологи и другие конт-
ролирующие природоохранные
органы, проводя рейдовые про-
верки. Штрафы сегодня большие,
поэтому дешевле соблюдать
закон. 

На ПротяжеНии несколь-
ких лет администрация рай-

она идёт навстречу дачникам,
заключая социально-партнёрское
соглашение с ООО «Коммуналь-
ник» на бесплатное размещение
отходов. Этот год также не станет
исключением. По словам стар-
шего инспектора Нижневартов-
ского управления по контролю и
надзору в сфере охраны окру-
жающей среды, объектов живот-
ного мира и лесных отношений
ХМАО – Югры Светланы Бирю-
ковой, то, как администрация
района помогает своим дачникам
– отличный пример, который
стоит взять на вооружение дру-
гим территориям, в частности,
ближайшему соседу – городу
Нижневартовску. В районе в от-
личие от города – абсолютный
порядок, видно, насколько дач-
ники заинтересованы в соблюде-
нии законодательства, берегут
лишнюю копейку, которую они
лучше потратят на вывоз мусора
или нужды СОТа, чем на выпла-
ту баснословных штрафов, кото-
рые сегодня довольно внуши-
тельные. Так, сумма штрафов за
нарушение законодательства в

области обращения с отходами
для физических лиц составляет
от 1 до 1,5 тысячи рублей, для
предпринимателей – от 30 до 50
тысяч рублей, для юридических
лиц – от 100 до 250 тысяч рублей.
Поскольку СОТы приравнены к
юридическим лицам, такие штра-
фы наносят серьёзный удар по
кошельку дачников. 

Также большой штраф пред-
усмотрен за присвоение даже не-
большого участка земли, при-
надлежащего лесфонду: для
граждан – от 20 до 50 тыс. рублей,
для должностных лиц – от 50 до
100 тыс. рублей, для юридических
– от 200 до 300 тыс. рублей. 

Вместе с тем сотрудники над-
зорных органов отмечают уча-
стившиеся случаи захламления
прилегающих к СОТам зон по-
сторонними лицами. Поэтому
просят дачников обращать на это
серьёзное внимание, чтобы впо-
следствии привлечь их к ответ-
ственности. Желательно (по воз-
можности) снять этот момент на
камеру или фотоаппарат и от-
править экологам. 

СаДоВоДам рекомендовано
тщательней следить за по-

рядком на своём приусадебном
участке, избегая его захламления
горючими отходами. Особенно это
актуально в преддверии пожаро-
опасного периода. Поэтому соблю-
дению мер противопожарной без-
опасности на совещании было
уделено особое внимание. 

Убрать мусор и сухую траву –
значит позаботиться о собственной
безопасности. Сотрудники по-
жнадзора призывают садоводов
внимательно относиться к выжи-
ганию прошлогодней травы, так
как часто это является причиной
пожара, от которого могут постра-
дать и соседние участки. 

Обстановка с пожарами на тер-
ритории СОТов на сегодняшний
день если не стабильная, то до-
статочно удовлетворительная. В
первом квартале текущего года
на территории садоводческих уча-
стков произошло 8 пожаров. Ос-
новными причинами возникно-
вения пожара в большинстве слу-
чаев являются нарушение правил
эксплуатации печей и дымоходов,

а также неисправность электро-
оборудования, зафиксирован один
умышленный поджог чужого иму-
щества. 

Чтобы избежать возгораний,
председателям дачных коопера-
тивов необходимо регулярно про-
водить ревизию печного и элек-
трического оборудования каждого
участка. Благодаря проводимой
профилактической работе коли-
чество пожаров на территории
СОТов постепенно снижается. Эту
положительную динамику необхо-
димо сохранять и в дальнейшем,
отмечают сотрудники пожнадзора. 

ОбСуДили собравшиеся и из-
менения в земельном законо-

дательстве, определяющие порядок
предоставления земельных уча-
стков. Его можно получить бес-
платно, за выкуп или путём арен-
ды сроком на 49 лет. В упрощённом
порядке, т.е. бесплатно, предостав-
ляются участки в тех СОТах, кото-
рые были отведены в границах
его территории до конца 2001 года,
если позже, то они предоставляют-
ся членам товарищества путём вы-
купа или в аренду сроком на 49
лет. Какие документы и куда по-
давать, можно узнать в управлении
имущественными и земельными
ресурсами. 

Дачные объекты в последнее
время стали привлекательным
местом для проживания мигран-
тов. Часто, говорят сотрудники
правоохранительных органов, хо-
зяева даже не интересуются, кого
пускают в свой дом, что они с
собой везут, какую литературу чи-
тают. Необходимо быть очень бди-
тельными, поэтому они призвали
дачников сообщать о любом подо-
зрительном лице. Участились слу-
чаи краж на дачах. Самым эф-
фективным способом уберечь своё
имущество, по их мнению, яв-
ляется установка средств видео-
наблюдения. Многие СОТы сейчас
оборудуют камерами. Кстати, вме-
сто настоящей можно использовать
муляж, это тоже отпугнёт граби-
телей, считают полицейские. 

Во Время совещания экологи
также объявили о начале

приёма заявок на участие в тра-
диционном, пятом по счёту, кон-
курсе-смотре на лучшее садово-
огородническое, дачное объеди-
нение в осуществлении природо-
охранной деятельности. Он будет
проводиться с 1 июня по 1 сен-
тября. Призовой фонд тот же: за
первое место – 50 тысяч рублей,
за второе – 30, за третье – 20. 

На сегодня заявки на участие
подали 2 дачных объединения:
СОНТ имени Терентия Мальцева
и СОТ «Восход». Приём заявок
продлится до 22 июня. 

Председатели СОТ выразили по-
желание, чтобы к денежному призу
обязательно прилагалась либо гра-
мота, либо благодарность. «Мы её
обязательно вывесим на видном
месте, чтобы наши дачники горди-
лись достигнутым успехом, куда
они вложили немало сил и труда», –
сказала председатель СОТ «Восход»
Антонина Рященцева. 

Алсу ТАЛиПовА. 
Фото из архива редакции.
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Дешевле 
соблюдать порядок 

ЗелёНый патруль

В преддверии дачного сезона в администрации
района состоялось совещание экологов 
с председателями садово-огороднических
товариществ. В нём приняли участие представители
пожарного и природоохранного надзора, управления
имущественными и земельными ресурсами,
правоохранительных органов. 

БлаготворительНоСть

В Пасхальную неделю
в Новоаганске состоялся
благотворительный концерт
«Счастье в ладошках».

Акция по сбору средств на строитель-
ство нового храма во имя Священно-
мученика Гермогена, епископа Тоболь-
ского, и всех новомучеников и исповед-
ников российских стала в поселении
доброй традицией. Прихожане храма с
удовольствием посетили это мероприятие,
на котором выступили вокальные и хо-
реографические коллективы и испол-
нители Дворца культуры «Геолог» и Но-
воаганской детской школы искусств. 

С праздником гостей концерта по-
здравил настоятель храма иерей Анд-
рей Иванилов, который подчеркнул,
что храмы на Руси издревле строились
всем миром, и каждый человек ста-
рался внести свою лепту в возведение
новой церкви. В прошлом году в Но-
воаганске начались работы по расши-
рению прежнего здания, уже заложен
фундамент. Во время апрельской бла-
готворительной акции было собрано
порядка тридцати тысяч рублей, ко-
торые также будут направлены на
строительство храма.

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.

Счастье
в ладошках

Навстречу
власти

Даты

В районе прошли
мероприятия, посвящённые
Дню местного
самоуправления.

В школах и библиотеках проведены
круглые столы, викторины, беседы и класс-
ные часы на темы, связанные с работой
представителей местной власти и законо-
дательством о местном самоуправлении. 

Состоялись встречи с депутатами го-
родских и сельских поселений, членами
партии «Единая Россия», на которых
народные избранники рассказали о
своей депутатской работе, ответили на
вопросы учащихся. Например, в Боль-
шетарховской средней школе учащиеся
встретились за круглым столом с членом
партии «Единая Россия», депутатом Со-
вета депутатов городского поселения
Излучинск Светланой Столповских.

В администрации сельского поселе-
ния Вата для старшеклассников была
организована экскурсия и встреча с
единороссами – главой сельского по-
селения Марией Функ и депутатом
Совета депутатов поселения Ольгой
Гамзой. Кроме того, в сельском доме
культуры состоялась торжественная
церемония вручения партийных би-
летов новым членам «Единой России». 

В районном молодёжном центре
«Луч» состоялась встреча молодёжи с
представителями местного самоуправ-
ления посёлка Новоаганск, где обсуж-
дались вопросы избирательного права.
Встреча прошла в форме дискуссии. 

В Излучинске в районном центре
творчества детей и молодёжи
«Спектр» состоялось заседание моло-
дёжной избирательной комиссии со-
вместно с членами Территориальной
избирательной комиссии Нижневар-
товского района. Эти мероприятия
позволили молодёжи расширить свои
знания о работе муниципальной вла-
сти и депутатского корпуса поселений.

Пресс-служба администрации района.
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– Прежде никогда не
светилась на людях, а здесь
постоянно приходится ор-
ганизовывать мероприя-
тия и привлекать к уча-
стию в них наших воспи-
танников, вместе с ними
переживать испытание
славой, – Евгения Пель-
ментикова с юмором вспо-
минает свой приход в Аган-
ский центр национальных
промыслов и ремёсел в ка-
честве методиста.

Этой работой ещё не
так давно занималась
Татьяна Соколова, кото-
рая стала потом замести-
телем директора центра
и депутатом. Начинала
же, как и Евгения, с ве-
дения кружков декора-
тивно-прикладного твор-
чества для детей и под-
ростков. 

Домой, в Аган, Евгения
Пельментикова верну-
лась после окончания

Югорского государствен-
ного университета и при-
шла на работу в центр.
Деятельность методиста
требует большого терпе-
ния и веры в то, что
любое начинание должно
непременно воплотиться
в жизнь. К такому отно-
шению к работе её при-
учила Фёкла Бондарен-
ко, основательница цент-
ра. «Она говорила: всё
делай до конца, – вспо-
минает слова учителя
Евгения, – и никогда не
останавливайся на по-
ловине пути. Фёкла Се-
мёновна сразу подошла
ко мне, спросила, чем
помочь, чему научить.
Её доброе, тёплое слово
очень тогда помогло. По-
явилась уверенность,
пришло понимание, что
с обязанностями, в кото-
рые предстояло вник-
нуть, справлюсь». 

На занятия охотнее
всего приходят ребята
младших классов. На
мир они смотрят широко
открытыми глазами, а
потому своё свежее вос-
приятие переносят на
рисунок или поделку. В
кружок Евгения водит
четырёхлетнего сына, он
с интересом наблюдает
за всем происходящим
в центре и тоже пытает-
ся мастерить.

Фигурки ворон, выре-
занные юными воспи-
танниками из картона,
получаются добрыми и
симпатичными. В таком
образе представляется
юным аганцам главная
героиня  праздника хан-
тыйской весны. Одна из
воспитанниц нарисовала
сообразительную птицу
в шубке с национальным
орнаментом: получилась
весёлая и всезнающая
барыня-ворона.

Школьники постарше
делают свои первые
шаги в постижении  ре-
месла. Где ещё, как не
здесь, девчонки и маль-
чишки могут побыть в
роли подмастерьев. С
ними мастера охотно за-
нимаются, делятся про-
фессиональными секре-
тами и присматриваются
к тем, кто проявляет
смекалку. Так воспиты-
вают себе смену. Тать-
яна Уколова учит работе
с мехом и кожей, Лидия
Яскевич – с берестой,
Анатолий Пельментиков
– с деревом. 

Такое общение  при-
учает воспитанников к
труду. Не так давно, рас-
сказывает Евгения, с ре-
бятами делали берестя-
ные туеса. Работа кро-
потливая, требующая
внимания. Для поколе-
ния эпохи скоростей это
стало первым экзаменом
на прочность. Но юные
подмастерья выдержали
и справились с постав-
ленной задачей. Масте-
рили подарок мамам к
Восьмому марта. В  по-

делки вложили всё своё
старание, самое глав-
ное – сделали своими
руками. Осознали это,
когда взяли в руки гото-
вую поделку и поняли:
только такое изделие
может хранить тепло
рук мастера. Ведь сде-
лано оно с любовью.     

Сотрудники аганского
центра  не только заняты
развитием националь-
ных ремёсел, но и откры-
вают для многих жителей
посёлка мир традиций и
обычаев народа ханты. В
этом плане особенно по-
везло подрастающему по-
колению: дети прини-
мают живое участие в
подготовке и проведении
национальных праздни-
ков. Их под свою опеку
берёт руководитель на-
ционального хантыйского
ансамбля «Журавушка»
Марина Айпина. Разучи-
вают песни, танцы, а в
перерывах между репе-
тициями рассказывают
детям сказки и легенды.  

В планах Евгении
Пельментиковой – за-
няться изучением нацио-
нального хантыйского ор-
намента. Узнав его сек-
реты, можно задуматься
над дизайнерскими раз-
работками. Этнический
стиль в одежде и в ин-
терьере не выходит из
моды на протяжении
многих лет, а здесь такая
возможность – привнести
нечто новое, до того не-
знакомое. Тогда можно
будет мечтать, что кто-то
из воспитанников захо-
чет избрать для себя ху-
дожественную стезю и
найти свою нишу в твор-
ческом ремесле. Главное
– вовремя разглядеть ого-
нёк в их душе и помочь
юным дарованиям рас-
крыться. А это – ещё
одна наука, которую надо
понять и изучить. И Ев-
гении она будет по силам.         

Михаил Рудаков.
Фото предоставлено

Аганским центром народных
промыслов и ремёсел.            

такая наука 
евгении по силам  

Имя Евгении Пельментиковой известно
в районе благодаря активной
общественной деятельности. 
Но есть у неё работа, которой отдаёт
частичку души. В Аганском центре
национальных промыслов и ремёсел
Евгения ведёт кружки для детей и
подростков. И очень довольна, что
выбрала для себя эту стезю. 

Занятия в кружке декоративно-прикладного творчества.

в мире творчеСтвА обрАтнАя СвяЗь

Закон на клуб
добро не даёт

В ходе отчётного собрания
граждан по итогам работы
администрации городских 
и сельских поселений района
за 2016 год  жители села
Былино обратились с просьбой
о строительстве нового
сельского клуба. 

Напомним, что здание прежнего клуба
было построено в 1993 году, а сейчас не
действует. Начальник управления куль-
туры администрации района Нэля Алек-
сеёнок даёт разъяснения по данному
вопросу:

– Отдельными нормативными актами
Российской Федерации утверждены
нормы строительства в населённых
пунктах объектов культуры. Строитель-
ство домов культуры в малочисленных
населённых пунктах не предусмотрено
российским законодательством. На се-
годняшний день в селе Былино зареги-
стрировано 150 человек, при этом по-
стоянно проживают – 35. В связи с этим
полномочия по обеспечению услугами
организаций культуры и организации
досуга в малочисленных сёлах возло-
жены на дом культуры сельского посе-
ления, в границы которого входит насе-
лённый пункт, и на управление куль-
туры администрации района. 

В 2017 году управлением культуры
разработан и будет реализован план
внестационарного культурного обслу-
живания жителей села Былино. Он
предполагает проведение более 20 вы-
ездных значимых культурных меро-
приятий силами коллективов и испол-
нителей учреждений культуры района.
В том числе предполагается провести
мероприятия, посвящённые календар-
ным праздникам, будут организованы
детские программы и концерты творче-
ских коллективов района.

Отдельный план мероприятий раз-
работан по библиотечному обслужива-
нию жителей села. Запланированы вы-
езды мобильного передвижного ком-
плекса информационного библиотечного
обслуживания – КИБО, который ис-
пользует все формы библиотечной ра-
боты, добавляя к ним современную мо-
бильность и интерактивность. 

Услуги, предоставляемые на базе
КИБО: выдача во временное пользова-
ние изданий из фонда КИБО, предо-
ставление доступа к сети Интернет с
целью получения государственных и
муниципальных услуг в электронном
виде через портал «Государственные
услуги», обучение жителей компьютер-
ной грамотности и информационной
культуре, сервисные услуги (ксерокопи-
рование, распечатка текста, сканирова-
ние, электронная почта), предоставление
доступа к базам «КонсультантПлюс» и
«Гарант», справочно-библиографическое
обслуживание (справки), организация
культурно-массовых мероприятий. 

В 1 квартале 2017 года в Былино
было организовано 3 выезда КИБО. Для
жителей наряду с информационно-биб-
лиотечным обслуживанием были орга-
низованы и проведены медиауроки.

В 3-4 квартале 2017 года запланиро-
вано 5 выездов КИБО. Для былинцев
будут организованы и проведены вечер-
комплимент, литературно-музыкальный
час ко Дню пожилого человека, музы-
кально-познавательная программа «Во
славу Отечества», информационный
ликбез «Государственные услуги в вир-
туальном пространстве» и другие меро-
приятия.
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В апреле 2017 года в библио-
теках Излучинска, Новоаганска,
Охтеурья, Покура, Ваховска, Зай-
цевой Речки, Ваты, Корликов,
Ларьяка, Большетархово открыт
доступ к ресурсам Национальной
электронной библиотеки. 

Национальная электронная биб-
лиотека (НЭБ) – это федеральная
государственная информационная
система. Она объединяет фонды

публичных библиотек России, кни-
гохранилищ научных и образова-
тельных учреждений, а также пра-
вообладателей. В неё входят про-
изведения, ставшие общественным
достоянием, образовательные и на-
учные книги, не переиздававшиеся
последние 10 лет, а также издания,
права на которые получены по до-
говору с правообладателями. 

Всех желающих воспользовать-
ся фондом Национальной элек-
тронной библиотеки ждут в биб-

лиотеках района, здесь помогут
пройти процедуру регистрации и
проконсультируют о процессе ра-
боты. Читатели библиотек могут
пользоваться полными текстами
НЭБ без регистрации, зарегистри-
рованным пользователям доступ-
ны дополнительные сервисные
функции в «Личном кабинете» –
создание своих подборок, закла-
док, цитат, заметок, просмотр ис-
тории поисковых запросов.

Пресс-служба администрации района.

Современный мир

Книга в зоне доступаЧитатели библиотек
района получили доступ 
к национальной
электронной библиотеке.
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04369 – для предприятий и организаций –
9,08 руб. за 1 экз.

Главный редактор

Александр Петрович СТРАБЫКИН, 

тел. 24-33-20.

Приёмная
Людмила НИКУЛИНА, тел./факс 61-55-21.

Отдел рекламы и подписки: 
Марина ШКУРАТОВА, тел. 24-36-30.
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Продается 3-комнатная квартира в г. Тю-
мени (общ. пл. 92 кв. м, евроремонт, новый кир-
пичный дом, закрытый двор, развитая инфра-
структура, частично меблированная). Цена по до-
говоренности. 

Тел. 8-961-201-33-31.

Меняется 3-комнатная квартира на 2-ком -
натную в пгт. Излучинск.

Тел. 8-912-532-58-63.

Сдается 2-комнатная квартира в пгт. Из-
лучинск (без мебели).

Тел. 8-904-882-38-00.

Продается брусовый дом в п. Ваховск.

Тел. 8-982-566-81-09, Оксана.

Продается гараж в ГСК «Сигнал» (6х4,5), не-
дорого.

Тел. 8-982-885-87-50.

Продаётся двигатель от автомобиля «Ока».

Тел. 8-982-885-87-50. 

Отдам пианино «Ритм» (цвет светло-коричне-
вый, производство РФ) в хор. состоянии. Самовывоз.

Тел. 8-919-538-53-75.

БеСПлАТНЫе ОБъяВлеНИя

29-30 апреля – выходной день;
1 мая – нерабочий праздничный день; 
2 мая – рабочий день с 8.00 до 18.00;
3 мая – рабочий день с 8.00 до 18.00;
4 мая – рабочий день с 8.00 до 18.00;
5 мая – рабочий день с 08.00 до 18.00; 
6 мая – рабочий день с 08.00 до 13.00;
7 мая – выходной день;
8 мая – рабочий день с 08.00 до 13.00; 
9 мая – нерабочий праздничный день.
Экстренная помощь оказывается кругло-

суточно.

Пресс-служба администрации района.

БУДьТе В КУрСе

График работы районной
больницы в выходные 

и праздничные дни
8-9 июня 2017 года в Москве (ВДНХ, па-

вильон № 75) во время Всероссийского форума
«Российское село-2017» состоится Второй Все-
мирный форум по хлебопечению «Хлеб – это
мир». Мероприятие проводится по инициативе
Российской гильдии пекарей и кондитеров
(РОСПиК) при поддержке Международного
союза пекарей и кондитеров (UIBC).

Первый Всемирный форум по хлебопечению
прошел в апреле 2007 года. Тогда в Москве со-
брались хлебопеки всего мира. Это было собы-
тие мирового масштаба, которое проходило в Го-
сударственном Кремлевском дворце и объеди-
нило более 5000 участников из 60 стран Евро-
пы и Америки, Азии и Африки, в том числе
около 4000 – из России. И спустя 10 лет орга-
низаторы готовятся принять еще больше гостей
со всего мира. 

В программе форума: семинары, конфе-
ренции, круглые столы, бизнес-встречи, ма-
стер-классы, соревнования пекарей, выстав-
ка с экспозициями компаний-производителей
и поставщиков хлебобулочных изделий,
сырья, ингредиентов, технологического обо-
рудования для хлебопечения и смежных про-
изводств.

Гостей также ждут ставшие уже традицион-
ными соревнования пекарей. XVII Кубок Рос-
сии по хлебопечению – престижный среди хле-
бопеков конкурс профессионального мастерст-
ва – пройдет в рамках Второго Всемирного фо-
рума по хлебопечению «Хлеб – это мир» и ста-
нет настоящим украшением этого мероприятия.
Здесь пекари в режиме реального времени про-
демонстрируют свое профессиональное ма-
стерство в различных номинациях. Лучшие
будут отмечены наградами. Участие в конкур-
се – это не только шанс громко заявить о себе
в профессиональном сообществе, но и отличная
возможность для обмена опытом и общения с
коллегами. 

Более подробную информацию можно полу-
чить на сайте www.rus-selo.ru или по тел.:
(495) 755-50-38, 755-50-35.

Заявки на участие принимаются в отделе мест-
ной промышленности и сельского хозяйства ад-
министрации района по тел.: 49-47-40 и 49-47-93.

Отдел местной промышленности и сельского 
хозяйства администрации района.

К СВеДеНИЮ

Хлеб – это мир

Приказом Министерства сельского хозяйства
Российской Федерации от 20.02.2017 № 72 вне-
сены изменения в Правила рыболовства для За-
падно-Сибирского рыбохозяйственного бассей-
на, утвержденные  Приказом Министерства
сельского хозяйства Российской Федерации от
26.10.2014 № 402.

Пунктом 47.3  Правил установлен ряд тре-
бований при осуществлении традиционного ры-
боловства лицами, относящимися к коренным
малочисленным народам Севера, Сибири и
Дальнего Востока Российской Федерации, и их
общинами. В частности, введена норма по обес-
печению раздельного учета улова водных био-
ресурсов, и ежегодно, не позднее 20 января года,
следующего за отчетным, необходимо предо-
ставлять в территориальные органы Росрыбо-
ловства сведения о добыче (вылове) водных био-
ресурсов. При осуществлении традиционного
рыболовства запрещено применение сетных ору-
дий добычи (вылова) из лески (мононити).

Правила содержат ряд изменений в части осу-
ществления спортивного и любительского ры-
боловства. В частности, пунктом 35 Правил до-
пускается на водных объектах рыбохозяй-
ственного значения общего пользования, а
также за пределами рыбопромысловых уча-
стков, предоставленных для организации лю-
бительского и спортивного рыболовства Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры, при-
менение на одного гражданина одной одно-
стенной ставной сети длиной не более 25 м, с
размером (шагом) ячеи, указанным в пунктах
20.4 и 21.5 Правил рыболовства, или одного фи-
тиля с открылком длиной не более 2 м, с раз-
мером (шагом) ячеи, указанным в пункте 20.4
Правил рыболовства, без права добычи (выло-
ва) стерляди, тайменя, хариуса и сиговых
видов рыб.

Запретные сроки для добычи (вылова) водных
биологических ресурсов установлены от нача-
ла распаления льда (начала появления забе-
регов) до 31 мая – в реках Обь и Иртыш с их
притоками и пойменными системами, за ис-
ключением применения атарм для добычи (вы-
лова) мелкочастиковых видов рыб на малых
реках.

Правила размещены на официальных сайтах
Федерального агентства по рыболовству Рос-
сийской Федерации, Нижнеобского территори-
ального управления федерального агентства по
рыболовству Российской Федерации.

Адреса сайтов: http://www.fishcom.ru;
http://www.noturfish.ru.

Юридические лица, индивидуальные пред-
приниматели и граждане, осуществляющие до-
бычу (вылов) водных биоресурсов, виновные в
нарушении Правил рыболовства, несут ответ-
ственность в соответствии с законодательством
Российской Федерации.

По всем возникающим при добыче (вылове)
водных биологических ресурсов вопросам, при
осуществлении промышленного, любительско-
го и спортивного, традиционного рыболовства
граждане могут обратиться в отдел государст-
венного контроля, надзора, охраны водных био-
ресурсов и среды их обитания по Ханты-Ман-
сийскому автономному округу – Югре Нижне-
обского территориального управления феде-
рального агентства по рыболовству по адресу:  

г. Ханты-Мансийск, ул. Гагарина, д. 190 А,
начальник отдела – Виктор Евгеньевич Хар-
ламов, тел. 8 (3467) 32-71-79, телефон доверия
8 (91299) 95-926. 

Отдел местной промышленности 
и сельского хозяйства администрации района.

НА ЗАмеТКУ

Ловите рыбу по правилам

В соответствии с Распоряжением правительства
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
от 14.04.2017 № 202-рп «О предоставлении еди-
новременной денежной выплаты отдельным ка-
тегориям граждан, проживающих в Ханты-Ман-
сийском автономном округе – Югре, ко Дню Победы
в Великой Отечественной войне 1941 – 1945 годов»
утверждена единовременная денежная выплата:

1) в размере 3000 рублей:
– инвалидам Великой Отечественной войны;
– участникам Великой Отечественной войны;
2) в размере 2000 рублей:
– труженикам тыла;
– лицам, награжденным знаком «Жителю

блокадного Ленинграда»;
– неработающим пенсионерам из числа уз-

ников концлагерей, гетто и других мест при-
нудительного содержания, созданных в период
Второй мировой войны, вдовам погибших (умер-
ших) ветеранов Великой Отечественной войны,
не вступившим в повторный брак;

3) в размере 1000 рублей:
– неработающим пенсионерам из числа детей

участников Великой Отечественной войны, погиб-
ших (умерших, пропавших без вести) в годы войны.

Вышеуказанная единовременная денежная
выплата производится в беззаявительном по-
рядке до 1 мая 2017 г. гражданам, состоящим
на учете в филиале КУ «Центр социальных вы-
плат Югры» г. Нижневартовска по состоянию на
30 апреля 2017 г. 

Гражданам, имеющим право на получение
единовременной денежной выплаты по не-
скольким основаниям, выплата предостав-
ляется по одному из них, предусматривающе-
му более высокий размер.

Управление соцзащиты населения 
по г. Нижневартовску и Нижневартовскому району.

СОЦЗАЩИТА

Выплаты ко Дню Победы

Купон бесплатного частного
объявления в газету 
«Новости Приобья»

____________________________

____________________________

____________________________

____________________________

Текст –не более 10 слов печатными буквами.
Поздравления, объявления, связанные с

осуществлением предпринимательской деятельности,
об утере документов, принимаются платно.

Купон отправить по адресу: 
г. Нижневартовск, ул. Нефтяников, 

д. 5, кв. 53 (редакция газеты 
«Новости Приобья»).
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